

POR ULTIMA VEZ EN RUCAHUE

RUCAHUE, en su antigua forma, ya no existe.

Me encontré solo con Daniel Manquilef, de 75 años de edad, un nieto de la ya hace tiempo fallecida Machi Clorinda Manquilef.

Daniel me muestra orgullosamente la instalación de su casa: grandes habitaciones, baño con ducha, lavadora y secadora, su gran televisor y me lleva a través de su quinta.

El mismo hace chichi de manzana.

El antiguo Rucahue ya no lo encuentro.

Daniel me cuenta de la muerte de su tía, Clorinda Manquilef.

Su marido, el Cacique Manquilef, ya falleció anteriormente.

El mismo día que falleció la machi, sacaron el rehue de la tierra y lo tiraron a un estero cercano.

Su cultrún fue partido en cuatro partes y dejado encima de la urna.

Daniel no me pudo decir, cuando fue el entierro.

Desde ese entonces ya no hay Machi en Rucahue ni tampoco Cacique.

Esta etapa llegó a su fin.

Rucahue, 26.02.2005.



Daniel Manquilef,
nieto de la machi Clorinda Manquilef





EL BOLDO –(*Peumus boldus*) Fam.:Monimiaceas)

Un bello arbol de 20 metros de las selvas virgenes y la zona húmeda.

Una de las plantas principales medicinales. Las propiedades terapéuticas son atribuidas a un alcaloide llamado boldina por cocción de las hojas aromáticas , este alcaloide es usado en la medicina.

El fruto, igual de los hojas contiene aceites esenciales.

El boldo nunca falta en una curacion por una machi

La machi Clorinda tenia casi siempre un pequena parte de hojita pegado debajo de su oja dolorida.